
2 19 марта 2008 г.
www.orp.orel.ru    orp@rekom.ru ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ В ДЕЙСТВИИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Проклиная всё на свете, орловцы 
напрасно щёлкали выключателями и 
вертели лампочки — света не прибави-
лось...

Что за тёмные дела?
А это, оказывается, первые резуль-

таты деятельности перестроившихся 
на коммерческий лад бывших муници-
пальных ЖРЭУ, ставших по решению 
администрации г. Орла закрытыми ак-
ционерными обществами — управляю-
щими компаниями. Осенью прошлого 
года многие орловцы доверили управ-
ление своими домами ЗАО «ЖРЭУ № 1» 
(а также № 2, 3, 4). 

1 декабря 2007 года все эти четыре 
ЗАО заключили договоры на энерго-
снабжение многоквартирных домов с 
Орловским филиалом ЗАО «ИНТЕР РАО 
ЕЭС» и... тут же стали систематически 
нарушать договорные условия — энер-
гетики ничего не получали за электро-
энергию, потребленную в местах об-
щего пользования и лифтами. 

Это просто какой-то феномен. А, 

простите, куда же тогда пошли деньги, 
которые орловцы регулярно платили 
по строчке «содержание и ремонт жи-
лого помещения»? Ведь прокуратура 
Орловской области расставила все 
точки над «i»: компании «РосЭнергоРе-
сурс-Орёл» было предписано убрать из 
квитков незаконную строчку об оплате 
«света в подъезде».  

Но, как известно, в январе эта из-
гнанная строчка в росэнергоресурсов-
ских квитанциях воскресла, аки птица 
феникс — платите, граждане! 

Граждане, у которых давно голова 
идёт кругом от жилищно-коммуналь-
ных фокусов, покорно принялись вы-
полнять и эту предписанную комму-
нальной структурой волю.

 Однако средств на счетах у энерге-
тиков всё равно почему-то не прибави-
лось. Только по оперативным данным, 
задолженность управляющих компа-
ний перед Орловским филиалом ЗАО 

«ИНТЕР РАО ЕЭС» на 1 марта 2008 года 
составляет 15,5 млн. рублей. 

В адрес ЗАО «ЖРЭУ № 1» (генераль-
ный директор С. М. Гусев), «ЖРЭУ № 2» 
(А. М. Фрайда), «ЖРЭУ № 3» (В.Н. Во-
роненков) и «ЖРЭУ № 4» (гендиректор 
А.И. Маяков), как сообщает пресс-
служба Орловского филиала ЗАО 
«ИНТЕР РАО ЕЭС», неоднократно на-
правлялись требования о погашении 
задолженности. Однако должной реак-
ции от руководителей управляющих 
компаний, которые не могут не знать о 
социальных последствиях  неплатежей, 
так и не последовало. 

В связи с нарушением управляющи-
ми компаниями законодательства РФ и 
неисполнением ими договорных отно-
шений Орловский филиал ЗАО «ИНТЕР 
РАО ЕЭС» вынужден был применить 
предусмотренные законом меры воз-
действия — ограничить подачу элект-
роэнергии в места общего пользова-

ния и лифты вверенных четырём го-
родским ЗАО «ЖРЭУ» многоквартир-
ных домов.

Соответствующие обращения на-
правлены в прокуратуру, арбитражный 
суд, а также мэрию г. Орла. 

...В пятницу «тёмная» была устроена 
ещё одному дому — на Московском 
шоссе в  Северном районе города. Кто 
следующий?

 В общем, всё как обычно: комму-
нальные конторы и энергетики выясня-
ют свои финансовые отношения, а у 
орловцев чубы трещат и... лбы пухнут 
— в кромешной тьме гулять по лестни-
цам не совсем удобно.   

Надеемся, прокуратура оперативно 
даст чёткую оценку этой явно выходя-
щей за правовые рамки ситуации. 

Моральную жители домов с тёмны-
ми лестницами и неподвижными лиф-
тами уже дали...

Николай СОЛОПЕНКО.

Наша читательница 
А.С. Во робьёва живет на 
улице 1-й Посадской в 

доме с частичными удобства-
ми. В редакцию она принесла 
свои квитанции по оплате ком-
мунальных услуг. Больше всего 
её поразило изменение платы 
за содержание и ремонт жи-
лья. В  феврале по сравнению 
с январём она увеличилась в 
два раза!

Мы нашли подробную рас-
печатку тех услуг, которые вхо-
дят в строчку «содержание и 
ремонт жилья» именно для та-
кого дома с частичными удоб-
ствами. Набор получился со-
лидный — из 12 пунктов. Вот 
некоторые из них: уборка при-
домовой территории, дерати-
зация и дезинфекция, техниче-
ский осмотр, а также текущий 
и аварийный ремонт тепловых, 
электрических, вентиляцион-
ных, газовых сетей.

— Никогда у нашего дома 
дворник не убирал, только воз-
ле туалета. Мы сами стараемся 
хоть чуть-чуть благоустроить 
свой двор, — рассказывает чи-
тательница. — Дезинфекция 
туалета последний раз была в 
начале 90-х годов прошлого 
столетия. Хлоркой посыпали — 
и с тех пор ничего. Не знаю, в 
чём заключается технический 
осмотр тепловых сетей, но да-
же перед началом отопитель-
ного сезона я не вижу, чтобы в 
нашем доме появлялся сле-
сарь. Из чего же складывается 
такое увеличение тарифов — 
непонятно.

С аналогичной жалобой в 
редакцию обратилась житель-

ница Орла с улицы Спивака  
Л.А. Никонова.

«Наши жилищно-комму-
нальные тарифы у меня и рань-
ше вызывали недоумение, — 
говорит читательница. — Но 
когда я получила квитанцию за 
февраль, то просто глаза на 
лоб полезли. Откуда такие 
цифры? Разве улучшилось ка-
чество обслуживания или что-
то изменилось в нашем дворе? 
Подъезд каким был обшарпан-
ным, таким и остался.

А плата за вывоз бытовых 
отходов просто сразила. Я жи-
ву одна в двухкомнатной «хру-
щёвке». Много ли после меня 
мусора? Ведёрко за неделю 
набирается. А с меня берут 98 
рублей, это в два раза больше, 
чем было месяц назад. Скажи-
те: за что я столько плачу? За 
мусором у нас приезжают один 
раз в неделю. При этом стоит 
во дворе всего один контейнер 
на пять домов, да ещё из бли-
жайших киосков мусор скиды-
вают. Представьте, в каком му-
сорном окружении мы  
живём».

С вопросом нашей чита-
тельницы, почему так 
резко поднялась плата 

за вывоз мусора, мы 
обратились в управление та-
рифной политики администра-
ции города. Нам ответили, что 
в связи с тем, что за вывоз от-
ходов установлена плата в 
расчёте на один квадратный 
метр жилплощади, «жители 
малозаселённых квартир ста-
ли платить за эту услугу значи-
тельно больше, а жители плот-
нозаселенных, наоборот, зна-
чительно меньше... Кроме то-

го, увеличилась и сама цена 
вывоза. Рост цен объясняется 
ростом цен на горюче-смазоч-
ные материалы, мусоровозы и 
запасные части к ним и т. д.». 

Получается, что бытовые от-
ходы растут не в зависимости 
от количества проживающих, а 
в соответствии с площадью, на 
которой эти люди живут. Ка-
кая-то извращённая логика! 

А ведь дом, в котором живёт 
наша читательница, и домом-
то назвать трудно. Он был по-
строен в 1956 году. Строился  
как временное жилье  в расчё-
те на тех, кто совсем не имел 
крыши над головой. Удобств 
практически никаких. Вода и 
туалет на улице. Но и спустя 
полвека людям по-прежнему 
негде жить, поэтому и мучают-
ся (можно сказать во времян-
ках) десятилетиями. Доплачи-
вать бы надо за проживание в 
таких условиях, а не тарифы 
повышать.

Аналогичные возмущения 
высказывают и жители дома 
№ 5 по улице Андрианова в 

Орле: «Почему на протяжении 
многих лет в подвале посто-
янно откачивают горячую воду, 
вместо того чтобы поменять 
старые трубы? Почему около 
мусорных ящиков вечная свал-
ка? Где дворники и уборщицы? 
За что мы платим бешеные де-
ньги? Нормального обслужи-
вания нет и в помине. Кто-ни-
будь за это ответит?».

Другая наша читательница, 
О.Н. Кулагина, возмущается 
появлением новой платёжной 
строчки в наших квитанциях. 
Она и в самом деле даже зву-
чит как-то угрожающе: «захо-
ронение ТБО».

— Звоню в Росэнергоре-
сурс и спрашиваю: «Неужели 
нельзя было найти в русском 
языке более оптимистичное 
слово для обозначения свалки 
отходов?» — рассказывает 
Ольга Николаевна. — А мне в 
ответ: «Слишком грамотными 
стали,  лучше вовремя плати-
те».

Вот и все объяснения. 
Проблема, конечно, не в на-

звании. Вопрос гораздо 
серьёз     нее: почему содержа-
ние городской свалки ложится 
на наши плечи, точнее, на наш 
кошелёк, ведь  эти расходы 
должен покрывать городской 
бюджет?

Как-то в одной централь-
ной газете я прочла инте-
ресное мнение о ситуа-

ции, связанной с оплатой ком-
мунальных услуг. Автор пишет, 
что люди, которые принимают 
решения о повышении оплаты 
жилья, сами чаще всего не 
ощущают тех реальных про-
блем, с которыми сталкивают-
ся малообеспеченные люди, то 
есть большинство населения.

Значит, если запретить ре-
шать постоянно растущие ком-
мунальные проблемы лишь за 
счет увеличения тарифов, то у 
тех, кто принимает решения, 
появится стимул искать более 
оптимальные варианты по про-
ведению реформы

.
Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Не является исключением и Галиченское 
сельское поселение. На его территории 
сейчас работают пять сельхозпредприятий: 
ООО «Свинокомплекс», входящий в состав 
ОАО АПК «Орловская Нива», СП «Верхов-
ское» (ОАО «Орелагропромснаб»), два за-
крытых акционерных общества «Славян-
ское» и «Андреево», сельскохозяйственный 
производственный кооператив им. Мичури-
на, а также семь крестьянско-фермерских 
хозяйств. ЗАО «Славянское» в числе лиде-
ров не только среди верховских сельхоз-
предприятий, но и в целом по области. Уве-
ренно развиваются СПК им. Мичурина, СП 
«Верховское». Здесь своевременно выпла-
чивается заработная плата. Хозяйства ока-
зывают своим рабочим помощь в заготовке 
сена для личных подсобных хозяйств, 
вспашке и посадке огородов.

Личных подворий в Галиченском сель-
ском поселении около 1200. Всем селянам, 
желающим жить и работать на собственной 
земле, занимаясь растениеводством и жи-
вотноводством, администрация сельского 

поселения выделяет вдобавок к уже имею-
щимся наделам по полтора гектара усадеб-
ной земли. 

В ЛПХ и КФХ района содержатся не-
сколько сот коров, свыше 1200 свиней. Хо-
рошо развито птицеводство. В минувшем 
году личными подсобными и крестьянско-
фермерскими хозяйствами Галиченского 
сельского поселения было произведено 

около пятисот тонн молока, 320 тонн карто-
феля, 85 тонн мяса. Но если с реализацией 
молока у крестьян проблем не возникает, 
так как они его в большом количестве по-
ставляют на молочноконсервный завод, то 

со сбытом мяса, картофеля и других 
овощей бывают трудности.  Поэтому 
в ближайших планах  районной адми-
нистрации — создание закупочного 
сельскохозяйственного кооперати-
ва. 

В рамках реализации националь-
ного проекта «Развитие АПК» ферме-
ры и владельцы личных подворий 
уже получили льготные кредиты на 
развитие хозяйств на сумму свыше 
двух миллионов рублей.

В поселении активно ведется га-
зификация. Голубое топливо уже при-
шло в 75% домов частного сектора. 
Продолжается работа и по переводу 
многоэтажных домов на поквартир-

ное отопление. Поэтому в Галиченском 
сельском поселении кипит жизнь, развива-
ются сельское хозяйство, социальная ин-
фраструктура села, а главное, остается 
жить и работать молодежь.

Ирина СОКОЛОВА.
Верховский район.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

Уже более 30 лет научная 
деятельность Г.А. Седышевой 
(на снимке) связана с Все-
российским НИИ селекции 
плодовых культур, куда Гали-
на Алексеевна пришла на ра-
боту  в 1976 году и почти все 
это время возглавляет веду-
щую лабораторию цитоэмб-
риологии и генетики. В 
1994-м Г.А. Седышева успеш-
но защитила докторскую дис-
сертацию. 

В результате многолетней 
совместной целенаправлен-
ной и интенсивной работы 
коллективами лаборатории 
селекции яблони (заведую-
щий — академик РАСХН 
Е.Н. Седов), лаборатории ци-
тоэмбриологии во главе с  
Г.А. Седышевой, а также ряда 
других научных подразделе-
ний ВНИИСПК создано 17 вы-
сокоурожайных сортов ябло-
ни. В их числе такие перспек-
тивные сорта, как Бежин луг, 
Дарена, Масловское, Яблоч-
ный спас, Василиса, Кармен, 
Палитра, Родничок, Талисман 
и другие. Кстати, последние 

семь сортов созданы также 
благодаря творческому со-
трудничеству с Северо-Кав-
казским НИИ садоводства и 
виноградарства. 

Четыре сорта уже райони-
рованы: Низкорослое, Памя-
ти Семакина, Рождествен-
ское, Августа.

Успешно работает Галина 
Алексеевна и с культурой 
вишни: в результате гибриди-
зации получены новые, ус-
тойчивые к коккомикозу (наи-
более опасное заболевание 
вишни) сорта. 

Г. А. Седышева — соавтор 
двух монографий по селек-
ции яблони,  автор и соавтор 
более 120 научных работ. Не 
случайно Галина Алексеевна 
считается ведущим в России 
ученым по цитоэмбриологи-
ческим исследованиям пло-
довых культур.

Ее научная деятельность 
началась ровно 50 лет назад 
— в 1958 году — на Брянской 
государственной сельскохо-
зяйственной опытной стан-
ции сразу после окончания  
Омского сельскохозяйствен-
ного  института им. С. М. Ки-

рова.  Затем в течение трех 
лет Седышева была аспиран-
том ЦГЛ им. И. В. Мичурина. 
Защитила кандидатскую  дис-
сертацию. 

Галина Алексеевна стояла 
у истоков создания лабора-
тории  цитоэмбриологии на 
Орловской плодово-ягодной 
опытной сельскохозяйст-
венной станции (ныне 
ВНИИСПК).

За время работы в инсти-
туте коллективом ее лабора-
тории проведен цитологиче-
ский анализ более 13,5 тыс. 
гибридных сеянцев яблони 
более чем в 500 комбинациях 
скрещивания.

В лаборатории, возглавля-

емой Г.А. Седышевой, сло-
жился дружный, работоспо-
собный коллектив. Научная 
компетентность, глубокая от-
ветственность, порядоч-
ность, добросовестность, 
точность в выполнении пору-
ченной работы присущи всем 
научным сотрудникам и вы-
сококвалифицированным ла-
борантам-цитологам. Галина 
Алексеевна, весь коллектив 
лаборатории и сейчас полны 
новых творческих замыслов 
по дальнейшему совершен-
ствованию сортов плодовых 
культур.

Юрий СЕМЁНОВ.

Как сообщил заместитель 
начальника финансово-эко-
номического департамента 
МВД России генерал-майор 
Николай Максименко, зар-
плата милиционеров до кон-
ца 2008 года возрастёт на 
18,8%. 

Николай Максименко отме-
тил также, что это уже четвёр-
тое увеличение денежного до-
вольствия сотрудников орга-
нов внутренних дел за послед-
ние пять лет. А в ближайшие 
три года оклады вырастут ещё 
дважды: в 2009-м — на 7%, в 
2010-м — на 6,5%.

Кроме того, по словам гене-
рала, будут индексироваться 
выплачиваемые милиционе-
рам различные компенсации.

Создана 
межведомственная рабочая группа
Распоряжением коллегии области № 41-р от 13.02.2008 г. 

создана межведомственная рабочая группа (председатель — 
заместитель председателя коллегии области, руководитель 
департамента экономической политики области Н.Н.Цикорев) 
по подготовке предложений, касающихся разработки област-
ной целевой программы «Развитие конкуренции на продо-
вольственных рынках Орловской области».

Об утверждении 
административных регламентов

В целях реализации административной реформы в соот-
ветствии с постановлением Правительства РФ № 679 от 
11.11.2005 г. «О порядке разработки и утверждения админи-
стративных регламентов исполнения государственных функ-
ций и административных регламентов предоставления госу-
дарственных услуг» постановлением коллегии области № 52 
от 15.02.2008 г. утверждены административные регламенты 
службы архитектуры и государственного регулирования гра-
достроительной деятельности области по предоставлению 
государственных услуг: 

— по выдаче разрешений на строительство и разрешения 
на ввод в эксплуатацию на земельных участках области, на 
которые не распространяется действие градостроительных 
регламентов или для которых не устанавливаются градостро-
ительные регламенты, а также объектов капитального строи-
тельства областного значения, для строительства которых 
допускается изъятие земельных участков; 

— по предоставлению государственной услуги по выдаче 
градостроительных планов земельных участков, на которые 
не распространяется действие градостроительных регла-
ментов или для которых не устанавливаются градостроитель-
ные регламенты.

О повышении окладов
Распоряжением коллегии области № 39-р от 8.02.2008 г. с 

1.12.2007 г. в 1,15 раза повышены размеры окладов по штат-
ным должностям сотрудникам милиции общественной без-
опасности УВД по Орловской области, УГИБДД УВД по Ор-
ловской области, Государственной противопожарной служ-
бы, содержащимся за счет средств областного бюджета.

Указанным категориям сотрудников с 1.12.2007 г. установ-
лены размеры окладов по специальным званиям в соответст-
вии с приложением 2 к постановлению Правительства РФ 
№ 837 от 1.12.2007 г. «О повышении денежного довольствия 
военнослужащих и сотрудников некоторых федеральных ор-
ганов исполнительной власти, изменении и признании утра-
тившими силу некоторых решений Правительства Россий-
ской Федерации», а также отменена выплата месячной стои-
мости продовольственного пайка.

О передаче имущества ГУ МЧС 
России по Орловской области

Постановлением коллегии области № 46 от 13.02.2008 г. 
Главному управлению МЧС России по Орловской области пе-
редано в безвозмездное пользование имущество Орловской 
области, необходимое для реализации соглашения, заклю-
ченного между Министерством РФ по делам гражданской 
обороны, ЧС и ликвидации последствий стихийных бедствий 
и коллегией области о передаче друг другу осуществления 
части своих полномочий в решении вопросов защиты насе-
ления и территории от чрезвычайных ситуаций природного и 
техногенного характера и ликвидации их последствий, орга-
низации и проведения аварийно-спасательных и других не-
отложных работ при ЧС межмуниципального и регионального 
характера, организации тушения пожаров силами государст-
венной противопожарной службы, организации осуществле-
ния на межмуниципальном и региональном уровне меропри-
ятий по гражданской обороне, осуществления поиска и спа-
сения людей на водных объектах, утвержденного постанов-
лением Правительства РФ № 679 от 15.10.2007 г.

Постановление коллегии администрации области № 3 от 
14.01.2005 г. о мерах по реализации соглашения между МЧС 
России и коллегией администрации Орловской области о пе-
редаче друг другу осуществления части своих полномочий 
признано утратившим силу.

Создан координационный  совет
Распоряжением коллегии области № 42-р от 15.02.2008 г. 

создан координационный совет по развитию энергетики Ор-
ловской области под председательством первого заместите-
ля губернатора и председателя коллегии области, руководи-
теля департамента имущественной, промышленной и ин-
формационной политики Ю.В. Коростелкина.

Пресс-служба губернатора.

В селекции — 
по-мичуринскиЧтобы жить и работать на родной земле...

Наша газета регулярно писала о том, как реализуется в Орловской 
области национальный проект «Развитие АПК». Курс  государства 
на подъем сельского хозяйства стал гарантией развития как 
крупных сельхозпредприятий и фермерских хозяйств, так и 
небольших личных подворий.

ДЕЛОВЫЕ 
НОВОСТИ

У милиционеров 
вырастет 
зарплата

По материалам 
деловой прессы.

Министр сельского хо-
зяйства Алексей Гордеев об-
народовал предваритель-
ный прогноз урожая зерна в 
этом году — 85 млн. тонн, то 
есть на 3 млн. тонн больше, 
чем в 2007-м.

В Минсельхозе считают, что 
увеличение сбора зерна про-
изойдёт в основном за счёт 
расширения посевов озимых. 
Прошлой осенью воодушев-
лённые высокими ценами на 
зерно растениеводы увеличи-
ли их на 1,9 млн. гектаров. Аг-
рарии отлично заработали — 
себестоимость производства 
тонны зерна, по данным Рос-
сийского зернового союза, ко-
лебалась в прошлом году от 
2,5 до 4 тыс. рублей. К осени 
же цена перевалила за 6 ты-
сяч, а сейчас уже достигла 8,4 
тыс. рублей. По очень грубым 
подсчётам зерновой бизнес 
получит 200 млн. рублей от ре-
ализации прошлогоднего уро-
жая. 

Теперь многое зависит от 
состояния экономических ус-
ловий в стране и, разумеется, 
от погодных условий.

Виды 
на урожай-2008

Первый вице-премьер 
Сергей Иванов заявил о при-
оритетности полярных ис-
следований для России. 
«Наша страна, — заявил он, 
— может стать монополис-
том по авиаперевозкам в 
Арктике и Антарктике».

 Для решения транспортной 
проблемы полярников, по сло-
вам С. Иванова, необходимы 
два типа самолётов: Ил-76 — 
для межконтинентальных пе-
релётов и Ил-114 — для внут-
риконтинентальных. Для рос-
сийской антарктической экс-
педиции нужно два-три само-
лёта Ил-114, и тогда «мы бу-
дем близки к монополизму пе-
ревозок в Арктике и Антаркти-
ке», считает Сергей Иванов.

Северный 
извоз

АКТУАЛЬНО

В плену квадратных метров
В последнее время нередко приходится 
слышать, что за свои «хрущёвки» мы платим 
непозволительно мало. На плечи 
квартиросъемщиков уже «сбросили» оплату 
электроэнергии в подъезде, подвале, на 
чердаке, плату за уборку дворов, за 
благоустройство территории. Так если бы эти 
услуги ещё выполнялись!

Устроили городу «тёмную»

ОФИЦИАЛЬНО


